

**Efeméride**

25 de octubre de 1779.

Nace en Muriedas (Sanander) el valeroso capitán de artillería don Pedro Velarde.

El lugar de Muriedas, ayuntamiento de Cárdenas, tiene la gloria de ser cuna del bizarro capitán don Pedro Velarde, uno de los mártires en la guerra de la invasión francesa. Eran sus padres don José Velarde Herrera y doña Luisa Santillan, y á los catorce años ingresó en el colegio de artillería de Segovia donde con sobresalientes notas cursó las matemáticas, historia e idiomas al par que en los cortos ocios se enteraba del curso de la política y de las negociaciones del gobierno que regía Carlos IV. Seis años más tarde formaba parte como subteniente en las filas de ejército y en 1800 comenzaba sus campañas en la guerra contra Portugal. Por sus merecimientos e ilustración obtuvo la plaza de profesor del referido colegio y le fueron encomendadas misiones de importancia una de ellas la de examinar el aparato Gronver destinado á medir la velocidad de los proyectiles, que la academia de ciencias de París había enviado á España con aquel objeto y Velarde, en razonado informe, demostró la imperfección del sistema. Igualmente fué nombrado en 1807 secretario de la junta superior económica de artillería establecida en Madrid. En esta villa y en el memorable dia 2 de mayo de 1808 acabó su gloriosa carrera, muriendo en defensa de las armas y de la independencia de nuestra patria.

(Prohibida la reproducción.)

**Inspección de la beneficencia PROVINCIAL**

La Gaceta publica la circular relativa á la inspección de la beneficencia provincial de que ya tienen conocimientos nuestros lectores.

La parte dispositiva de carácter general y permanente, dice así:

1º En la primera decena del mes de noviembre próximo, girará V. S. por sí mismo, o por medio del secretario de ese gobierno, una visita de inspección á cada uno de los establecimientos de beneficencia á cargo de esa diputación provincial, enterándose de su estado moral y material, y con preferencia de si las cantidades consignadas en presupuesto son suficientes, y se abonan con exactitud, calidad de alimentación y vestuario; si las amas de cría cobran con regularidad y hay el número que corresponda á los expósitos; servicio de medicina, cirugía, farmacia e instrucción primaria; relación que existe entre los gastos de personal y el sostenimiento de los asilados; contabilidad, y cuánto se refiera á la buena administración de dichos establecimientos.

2º Se enterará V. S. también de los pagos acordados y ordenados por la diputación y servicios de beneficencia á que han sido destinados, y si resulta negligencia ó omisión perjudicial, instruirá en el acto el oportuno expediente de responsabilidad.

3º Del resultado de la visita dará cuenta V. S. en sucinta memoria á este ministerio, sin perjuicio de dirigirse á la diputación provincial y al presidente, como ordenador de pagos, ó á la comisión, en su caso, para que en la próxima y sucesivas distribuciones mensuales de fondos y ordenación de pagos sean corregidas todas aquellas y atendidas las obligaciones de beneficencia con la preferencia debida.

4º En el caso improbable de que la excitación de V. S. no diese resultado efectivo e inmediato, instruirá también expediente, que elevará á este ministerio, con arreglo á lo establecido con el tit. III de la ley provincial.

5º Si resultase que el personal facultativo y administrativo no cumple sus deberes ó que está nombrado con infracción de las disposiciones vigentes ó de los reglamentos de los respectivos asilos, se di-

riginá V. S. á la diputación provincial ó á la comisión, si no estuviera aquella reunida, previendo que en el plazo prudencial que les designe, corrijan las deficiencias.

6º En la primera decena de los meses de enero, marzo, mayo, julio, septiembre y noviembre, repetirá V. S. la visita indicada en la misma forma y al mismo objeto que establecen las reglas anteriores, exigiendo además en cada una, un estado mensual de lo que se adeude y se haya pagado á las amas de cría, á los proveedores, á las hijas de la caridad y personal facultativo y administrativo, por el orden que va enumerado.

Si los resultados fueran nulos por no haberse corregido las omisiones, las negligencias ó los abusos por V. S. señalados en la primera y sucesivas visitas, instruirá el oportuno expediente á fin de que el gobierno pueda aplicar el debido correctivo.

7º Por sí mismo V. S., ó por medio del secretario ó del oficial que tenga á su cargo el negociado de beneficencia, girará trimestralmente una visita de inspección á los establecimientos benéficos que mantengan los ayuntamientos de esa provincia, con el objeto de corregir las deficiencias de presupuesto, si las hubiere, y los abusos, si resultasen. A esta visita serán aplicables las reglas anteriores, y del resultado de cada una dará V. S. cuenta á este ministerio por sucinta memoria, también

**Comentarios**

Tu que no puedes, llévame á cuestas. Se ha dirigido una circular al profesorado de toda España, recomendando la contribución al monumento proyectado en honor de don Claudio Moyano.

Como no contribuyan en especie, lo que es en dinero...

Otra más. En Cuenca se ha descubierto una nueva defraudación en perjuicio de la Hacienda.

Estas irregularidades en Hacienda son como los eslabones de una cadena.

Tirando de uno siguen todos.

Aunque suele suceder alguna vez que se encallan, porque son de demasiado peso y no siguen ni á tres tirones.

La crisis no se resuelve hasta que Moret vuelve de su excursión á Francia.

Y el señor Moret lo toma con calma.

Leemos:

Salió esta tarde de París el ministro de Estado señor Moret, que habrá llegado á Burdeos, donde se detendrá un día.

De su itinerario resulta que no se sabe fijamente si llegará á Madrid el jueves ó el viernes.

Eso es. No se sabe si será por la Pascua ó por la Trinidad.

Pero no tengan cuidado los impacientes. D. Segismundo ya llegará un día ó otro.

Si á mal no viene, cuando ya esté en Madrid continuará con la cartera de Estado.

Cómo principia la revista teatral un periódico de Gerona.

Agárrense bien nuestros lectores y lean con cuidado:

Levántase la cortina para debutar la Compañía de Ópera, el sábado 2º de los corrientes, cantándose Un ballo in maschera.

La concurrencia, como propia de temporada.

Los aplausos oportunos.

La orquesta ajustada.

Prensa, cumplida hoy, mañana veremos.

Termómetro revisterístico «Correo de Gerona» y en grado superlativo.

No podía esperarse menos.

Ni más.

En el Cartel más detalles.

Bueno.

Si alguien.

Lo entiende.

Que nos ahorquen.

Los moritos de Marruecos ya comienzan

a calmarse, que es lo que esperamos en España para que se cumpla el último tratado.

Corren graves rumores de haber ocurrido sucesos de trascendencia en Marruecos.

Dice se que en Marrakeix ha habido un levantamiento, logrando escapar de la cárcel el hermano del sultán, Muley Mohamed.

El gobernador de la ciudad murió asesinado.

El sultán debiera mandar que se plantaran tilos en todo el Imperio, y hacer beber á cada levantino unos cuantos cántaros de tila sin azúcar.

Quién sabe si en esto está el bálsamo para apaciguarlos?

Yá vosotros nos conviene mucho la tranquilidad del Imperio porque si no no cobramos.

Los carlistas también deben tomar tila.

Les recomendamos, interesándonos por su salud, que no lean lo siguiente:

Pero si se empeñan en leerlo, tomen primero un sorbo del líquido antinervioso.

Apenas de regreso en Valencia el arzobispo de la diócesis, ha dispuesto recoger las licencias del ex-domínico P. Corbató.

Vaya otro sorbito, y ánimo.

Además el general de la orden de los Dominicos visitó personalmente al embajador de España cerca del Vaticano, señor Merry del Val, para manifestarle cuanto sentía la conducta del señor Corbató para con la familia real española, haciéndole al mismo tiempo presente, que en todo caso la orden dominica no puede aceptar responsabilidad ninguna en lo acaecido, pues el procesado de Valencia fue exculpado de ella hace años.

Ahora, toda la taza de un tirón y á descanzar en poco.

Y cuidarse bien de los escándalos.

**NOTICIAS DE MARRUECOS****Sucesos sangrientos**

Las últimas noticias de Marrakeix dan cuenta de sucesos sangrientos allí ocurridos.

Varios gobernadores destituidos por las kabilas rebeldes se habían refugiado allí, esperando las órdenes del sultán.

Estas fueron, que se les prendiera y llevara á Fez, fuertemente custodiados.

La mayoría de los bajas obedeció la orden imperial; pero el de Rjatna, indignado por la conducta del gobierno, determinó morir antes que entregarse.

Se hizo fuerte en su casa, con su hermano y sus mujeres e hijos, y luchó durante cuatro horas, causando muchas bajas á los soldados imperiales.

Por último, viéndose perdido, prendió fuego á la casa, muriendo todos abrasados.

Otros bajas se refugiaron en la mezquita, en donde penetraron los soldados para prenderles; más el pueblo se amotinó, y las tropas tuvieron que desistir de su misión, en vista de la actitud imponente del pueblo.

Los extremos se tocan.

Quizá sea por no tener suficiente ilustración para ocuparse de asuntos de mayor importancia; tal vez provenga de mala educación ó de ruindad de sentimientos; pero es lo cierto que en varias ocasiones, algunos periódicos de la provincia de Gerona han pasado temporadas escribiendo sandeces contra LA LUCHA, echando mano de insultos y personalizando las cuestiones sin ver que, con esto, tan solo se da pruebas inequívocas de pobreza de espíritu.

Qué diríamos de una feria en que los expendedores, para favorecer su negocio, en vez de alabar sus géneros gritasen:

No compréis nada á los que están en frente de mi puesto, por que lo que venden no vale nada.

Si los aludidos contestasen por el mismo estilo y las autoridades no castigasen á los que obrasen de un modo tan inconveniente, lo más probable sería que la fé

ria se transformase en un nuevo campo de Agramante, terminando con golpes y otras agresiones que no solamente desacreditaría á los promovedores de los alborotos, sino que hasta retraería á los compradores pacíficos.

No se crea por esto que faltara concurrencia á las ferias, pues como los extranjeros se tocan y los groseros suelen hacer causa común con los necios, estos acudirían á presenciar los escándalos y hasta aplaudirían á los que más cínicamente obrasen.

LA LUCHA es un periódico que lleva ya cerca de veinticinco años de vida, y si algo puede echárselo en cara es haber sido, en algún caso, demasiado cándesciente con algún corresponsal, y demasiado amable con los que la han agredido consideradamente.

A palabras necias, oídos sordos, dice un adagio, y éste es el sistema que usa *El Diario de Barcelona* y la generalidad de los más importantes, por qué la misión del periodismo es encauzar la opinión pública dando ejemplo de moralidad y buena educación, y no obrar como gente soez atenta solamente á sus pasiones mezquinas.

De este modo se logra el aprecio de las personas sensatas, que es á lo que debe aspirar quien en el periodismo funda más la honra de su nombre y el bien de sus ciudadanos, que el lucro personal. — X.

**EL ARCO DE TRIUNFO DE PARÍS**

Hace días que ha empezado á instalarse en derredor del Arco de Triunfo de París, situado en la plaza de la Estrella, término de la avenida de los Campos Elíseos, un andamaje monstruo para la reparación y consolidación de la cornisa del gran monumento, que amenaza ruina.

Parece ser que á consecuencia de unos fuegos artificiales que se quemaron en la terraza del Arco, hace algunos años, quedó muy resentida la cornisa, hasta el punto de haberse desprendido algunos adornos y bejós-relieves que desde abajo se veían apenas, cuando estaban en su sitio, y en el suelo eran grandes como losas de acera.

La obra de restauración será larga, pues hay que recorrer todas las piedras, una por una, desmontarlas y asentárlas de nuevo para que ofrezcan seguridad absoluta.

Con este motivo, un diario de París recuerda los siguientes datos que al grandioso monumento se refieren y que es muy posible que sean desconocidos de nuestros lectores.

La erección del Arco de Triunfo, destinado á perpetuar la gloria de los ejércitos de la República y del Imperio, fué decreta por Napoleón I el 18 de febrero de 1806, después de la batalla de Austerlitz.

Los arquitectos Chalgrin y Raymond, fueron los encargados de ejecutar las obras, que comenzaron el 15 de agosto del mismo año en que se colocó la primera piedra.

Al poco tiempo Raymond rió con su compañero y se retiró. Chalgrin quedó solo, y murió en enero de 1811, cuando el monumento no levantaba del suelo más que seis metros.

Los sucesos de 1814 interrumpieron las obras que se reanudaron en 1823.

El rey Luis XVIII decretó en esa época que el Arco quedaría consagrado á perpetuar los recuerdos de la guerra de España, y entonces fué nombrado el arquitecto Goult director de la construcción, teniendo por agregado para la parte decorativa al arquitecto Huyot.

Pero Huyot pretendió modificar los diseños de sus predecesores, y fué reemplazado por una comisión formada por mon-

sieurs Fontaine, Percier, Debret, Labarre y Guy de Gisors, comisión que aprobó el proyecto Chalgrin y mantuvo á Goust en su puesto de director.

Reintegrado Huyot en 1828, se comprometió a respetar todo lo hecho y con la dimisión de Goust, ocurrida en 1830, quedó Huyot dueño del campo y en libertad para seguir sus propias inspiraciones.

Al advenimiento de Luis Felipe, se decretó que el monumento recobrara su principal objetivo.

Dos años más tarde, el arquitecto Blonnet sucedió a Huyot, y tuvo la honra de terminar el colosal edificio, que se inauguró el 29 de julio de 1836, ó lo que es lo mismo, treinta años más tarde que la colocación de su primera piedra.

Los gastos de construcción sumaron en junio, 9.051.115 francos.

El Arco de Triunfo tiene 49 metros y medio de altura, 44 metros y 82 centímetros de largo y 22 metros 10 centímetros de ancho ó de grueso, dimensiones éstas que sobrepasan a las de los mayores arcos triunfales de la antigüedad.

El monumento está asentado sobre cimientos de piedra de 18 metros y medio de profundidad; su fachada principal tiene un arco que atraviesa el edificio que mide 30 metros de alto por 15 de ancho.

Los grandes escultores Pradier, Etex, Rude, y Cortot, son los cuatro maestros que engrandecieron la obra con su colaboración escultural.

Bajo las bóvedas del Arco de Triunfo están inscritos los nombres de todas las batallas en que tomó parte el ejército francés en la época conmemorada, así como los nombres de 386 generales.

## Noticias locales y generales

Según se nos participa de Ripoll, nuestro particular amigo don Ricardo Ayuso, dignísimo gobernador civil de esta provincia, ha sido objeto en aquella villa de tales muestras de consideración, que no se recuerda qué autoridad superior alguna haya recibido tan grandes de aquellos morigerados habitantes. La verdad es que una huelga como la que sostienen los obreros de aquellas fábricas, tan pertinaz y ruinosa, solo ha podido y sabido terminarla el tacto y prudencia del señor Ayuso llevando la convicción al ánimo de patrones y obreros quienes, cediendo a la razón y a su propia conveniencia, han depuesto una actitud que venía perjudicando a todos sin ventaja para nadie.

Por esto es que aquel vecindario, sin distinción de clases ni partidos, reconociendo el patriótico servicio prestado por el señor Ayuso, le ha hecho una despedida cariñosa que puede tener el señor Ayuso como verdadero timbre de gloria, por el cual le felicitamos.

—Por la guardia civil del puesto de La Junquera ha sido detenido en La Bajol, Juan Barbé Lloveras, autor convicto y confeso del incendio habido en la casa denominada *Llareus* propiedad de don Pedro Carreras en el término municipal de Aguillana y en la noche del 16 al 17 del corriente.

Al ser interrogado respecto a los móviles que pudo tener para ejecutar el hecho, dijo que habitaba aquella casa y como le tenía apatía la abandonó y pégó fuego.

Los daños causados por el Lloveras, que ha sido entregado a los tribunales, se calculan en 1.000 pesetas.

Nada más que regular fué la interpretación que antes de anoche cupo en el Principal a la ópera *Lucrecia Borgia* y solamente la orquesta fué la que respondió a sus antecedentes. La señora Juliá se distinguió en el brindis que cantó muy bien. Del servicio de la escena, no hay que hablar por falta de enmienda.

—Ha desaparecido de la casa paterna y se interesa su reingreso, Julia Frigola Tulusa de Llagostera.

—Antes de noche fué detenido por la policía un sujeto a quien denunciaron varios concurrentes a un café, como fullero. Llevado a la jefatura de vigilancia, se le registró e interrogó, resultando de la primera operación encontrarle una faca, una cartera con un anuncio imitando billetes

del Banco, varias tarjetas con diferentes nombres y otros objetos. Al interrogarlo dijo llamarse Luis Castellote, ser de Barcelona, no tener cédula y haber venido a Gerona con ánimo de divertirse.

Por disposición del gobernador interino fué detenido en la prevención.

—Se han autorizado varias conducciones de pólvora a esta provincia.

—Dicen de Terradillos (Avila) que un pastor se encontró un niño moribundo.

Llevada la criatura al pueblo acudieron a casa de dicho pastor el alcalde, síndico, secretario y varios curiosos, y estando todos reunidos allí, se hundió el piso, resultando varios heridos y contusos.

El secretario del ayuntamiento se quedó colgando de una viga.

—Dice un colega madrileño, que la S. M. que anteponen los carlistas al nombre de don Carlos no quieren decir Su Majestad, sino *Se Marchó*.

Tiene gracia y es verdad.

—Un despacho de Buda Pest dice, que en las minas Hulleras de Anima ocurrió el dia veinte una terrible explosión de gas grisou, prendiendo fuego a los pozos.

Van extraídos 15 mineros muertos y más de 20 heridos graves.

En el pozo incendiado se encontraban 200 obreros.

Van extraídos hasta ahora 40 cadáveres.

—Ayer llegaron a esta ciudad procedentes de Barcelona y Ripoll, el alcalde de Gerona y el jefe de vigilancia de la provincia, por la mañana, y el gobernador civil de la misma y comandante de la guardia civil por la tarde.

Sean bien llegados.

—El comandante general de sonates, general Fuentes, ha autorizado a nuestro particular amigo don Ernesto Cañizal para que convoque en esta ciudad a los individuos de aquel cuerpo armado que voluntariamente quieran acudir para dar más realce al acto que se celebrará el domingo próximo en la plaza de la Independencia.

—El sábado 27 del actual se llevará a efecto en el almacén de decomisos de la delegación de Hacienda, la subasta de seis lotes de tejidos del ramo de pañería procedentes del expediente administrativo judicial núm. 5.

—Parece que la venida ó no venida de la banda municipal de Barcelona para los días de ferias, depende ahora únicamente de qué, para aquellos días, esté ó no en Barcelona monseñor Cretoni, nuncio de S. S. León XIII.

—Los pagos que la delegación de Hacienda tiene señalados para hoy, son los siguientes:

Al señor depositario pagador, 1.027'02 pesetas.

—Para antes de ferias si hay tiempo ó para después de ellas en caso contrario, recomendamos a nuestro celoso alcalde procure arreglar el trozo de calle que hay frente a la casa que ocupan las oficinas del Banco de España, que está en deplorable estado.

—El dia de ayer fué nublado y desapacible.

—El señor Castellar llegará de Italia el dia 2 de noviembre.

—Parece que el gobernador civil de la provincia y el jefe de vigilancia de la misma, abrigan el propósito de ir deteniendo, si hay motivo para ello, ó expulsando, en caso contrario, a todos los timadores y demás gente de la ralea que seguramente se han de dar cita en esta ciudad para las próximas fiestas, con el propósito de aprovecharse de la aglomeración de gente que ha de haber en esta ciudad en tales días.

—Ha fallecido el teniente general Cervino, en situación de reserva.

El finado había tomado parte activa en muchas campañas.

—La alcaldía ha circulado ya las invitaciones para asistir al gran acto de la inauguración del monumento levantado en la plaza de la Independencia.

Los invitados deben reunirse en las casas consistoriales a las once de la mañana del domingo próximo.

Según nuestras noticias, el acto revestirá gran solemnidad.

—La banda del regimiento de Guipúzcoa empezó a ensayar ayer el himno que ha de ejecutar durante el acto de la inauguración del monumento «Gerona en 1809» del que es autor el maestro Felio.

—Parece que las órdenes dadas por la alcaldía para que sean revocadas y pintadas algunas de las fachadas de casas de Gerona que están en muy mal estado, van surtiendo su efecto, puesto que hemos visto que algunos propietarios las han cumplimentado y otros las están ejecutando.

—La diputación provincial ha sido convocada para el dia 2 del próximo noviembre, con el fin de constituirse y celebrar las sesiones correspondientes al primer período ordinario.

—Según leemos, el señor obispo de esta diócesis se encontraba antes de ayer y ayer en Barcelona algo indisposto.

—Escusamos decir lo mucho que deseamos el pronto y completo restablecimiento de nuestro prelado.

—De *La Publicidad*:

Es probable que el nuncio vaya a Gerona durante las próximas fiestas.

Aquí no se tenía ayer noticia de esta visita, a lo menos las personas que sería lógico lo supiesen primero.

Por otra parte, la impresión que trajo de Barcelona el alcalde señor Ciurana ayer, era bien contraria a la noticia.

—En Somoza (Coruña) ha estallado una bomba de dinamita, sin causar desgracias personales.

La máquina explosiva fué colocada en el domicilio de D. Gregorio García, y causó grandes desperfectos.

Atribúyese el atentado a una venganza personal.

—Para el jefe de vigilancia señor Florena no ha sido desaprovechado el viaje a Ripoll, pues a parte de la cooperación prestada al gobernador civil en el asunto de las huelgas, ha dado caza a tres timadores que se calcula se dirigían a esta ciudad por complicados itinerarios aprovechando bien las paradas, ya que se cree sean autores de algún robo cometido por allí.

Dichos sujetos deben llegar hoy a esta ciudad conducidos por la guardia civil.

—Hoy terminado y expuesto sus reparos los ayuntamientos de Palamós, Massanet, Palmerola, Vilablareix y Massanet de Cabrenys.

—Al gobernador militar de esta plaza y comandante de la 2.ª brigada de la 1.ª división del 4.º cuerpo de ejército, se le ha ordenado por telégrafo por la superioridad, proceda al licenciamiento de unos 70 hombres del regimiento de Guipúzcoa.

—Se nos dijo anoche, que a consecuencia de una larga conferencia que en la mañana del mismo dia celebraron los señores inspector de Hacienda, don Carlos Vergara y el gerente de la empresa arrendataria de cédulas personales don José Banús, este, persuadido de que el señor Vergara ha de obrar en justicia en el cumplimiento de su misión y ha de evitar a la empresa que representa todo perjuicio, no solamente ha desistido de pedir la rescisión del contrato como tenía decidido, si no que ayer mismo ingresó en caja cuarenta mil pesetas, importe del segundo plazo a que viene obligada la compañía, no obstante ignorar el acuerdo recaído en Hacienda sobre los padrones presentados tiempo hace.

Mucho nos alegramos desaparezca todo rozamiento entre la empresa y la administración, y para ello confiamos en la gestión imparcial y justiciera del señor Vergara que trabaja activamente para depurar la marcha de los asuntos en las oficinas de la delegación.

—Ayer se encontraba en esta ciudad el ex ministro de la República, don Francisco Suñer y Capdevila.

Hoy se celebra en esta Audiencia provincial el juicio de la causa que procedente del juzgado de Figueras y a instancia de parte, se sigue contra José Marés por injuria. Es acusado por el señor Bajandas y defendido por el señor Calm.

Ayer tarde el gobernador militar de la plaza y el alcalde de la ciudad, celebraron amistosísima conferencia para tratar de los detalles de festejos en que han de intervenir ambas celosas autoridades.

**Gabinete-clínico** para el tratamiento de las enfermedades de piel, por el médico dermatólogo D. Pelayo Vilanova, ex-alumno de los hospitales de París.

Barcelona—Rambla del Centro, 7-1.º Consultas de 11 a 12 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde. 23-26

En todos los hospitales, hospicios y asilos ha sido observada con igual éxito (Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 20 abril de 1886  
Invitado a manifestar la opinión que tengo acerca de la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con los hipofisitos de cal y sosa, no va aillo en declarar que es un preparado altamente beneficioso para los enfermos afectos de diferentes padecimientos; siendo de gran eficacia, especialmente en el raquitismo, escrófula, tuberculosis, etc., etc., y recomendable en particular a los niños quienes en su mayoría lo toman sin repugnancia.

Dr. JUAN VIURA Y CARRERAS.  
Médico numerario del hospital de N. S. del Sagrado Corazón de Jesús (servicio de enfermedades de los niños).

## EL LADRÓN LE ACOMETÍO

La edad y las enfermedades vienen juntas. El invierno con el hielo, la noche con la oscuridad. Estas cosas están naturalmente relacionadas, son causas y efectos. Nosotros no admiramos de ellas, suspiramos y las aceptamos, pero los niños debieran reírse, gritar y brincar; en verdad, la juventud tiene derecho a los gozos que le pertenecen. ¿Los alcanza siempre? No, mi buen amigo, no. El mundo está lleno de niños que gritan de dolor y de jóvenes que se chasquean al no encontrar ollas con oro en el fondo del arco iris.

Prestan atención a lo que les voy a decir en seguida. «Por más de 20 años», nos dice un caballero en su carta, «he estado sufriendo de un padecimiento extraño. Me acometió cuando era joven como un ladrón durante la noche.»

Podía muy bien llamarlo ladrón, pues le robó, no su dinero ó sus libros, sino su salud, tesoro sin el cual los lugares de recreo para la juventud son desiertos, y sus flores se desmoronan hasta convertirse en polvo.

La relación, dicha con las propias palabras del que nos escribe es corta y simple. «Cansado de probar diferentes clases de medicinas», nos dice, «perdí la esperanza en todo. Rendido y posiblemente de espíritu, abandoné toda la idea de curarme.»

Y esto dicho por un joven de 26 años de edad, edad de fortaleza, entusiasmo, afecto, fe y confianza; edad a cuya edad la tierra brilla con el rocio de la mañana y sin embargo que corriente es esta triste historia!

«Estos», continua nuestro amigo, «fueron los síntomas de mi enfermedad: vómito, calor en los intestinos, intranquilidad y fatiga. Habiendo resultado inutil todo tratamiento médico que me hacia, oí hablar por una feliz casualidad del Jarabe Curativo de la Madre Seigel. De esto hace algunos años. Desde que principié a tomarlo, me sentí aliviado y por cierto tiempo continué tomando este remedio con constancia; en seguida dejé de tomarlo por un corto tiempo, y viendo que todavía no me deshacía de la enfermedad, aumenté la dosis desde quince gotas hasta las tres cuartas partes de una cucharadita de té. Por cinco años tuve esta enfermedad obstinada y arraigada. Continué tomando el jarabe según sus instrucciones, y hoy tengo el placer de informarles que sus buenos resultados han sido fuera de toda apreciación; pude digerir el alimento muy bien, he engordado, los malos humores han desaparecido y experimento la satisfacción de una completa cura.

«Apenas puedo explicar esta satisfacción; meras palabras no serían suficientes para expresarla y todo el dinero del mundo no podría representar su valor. ¿Pues que es la vida ni que valor tiene sin la salud? ¿Qué es el vino sin sabor ni color? ¿Qué es la belleza para el ciego?

«Gracias a Dios, el genio humano ha hecho posible el restablecimiento de algunas de nuestras desgracias.

«El ladrón que robó mi salud ha estado obligado a devolverla, y soy a Vds. permiso para que haga uso de esta verdadera relación para el bien de otros, esperando que este sea un medio para salvar a los que sufren como yo he sufrido. Quedo de Vds. etc., (Firmado) Juan Castell Orea. Villanueva de Alcardete, Provincia de Toledo. Julio 14 de 1894.»

Aceptamos el ofrecimiento del señor Orea (por el privilegio de hacer mención de su carta) en el mismo espíritu en que él lo hace. El tiene en la actualidad 46 años de edad y bajo ciertos conceptos de importancia, vuelve a principiar la vida, de nuevo. Ojalá que tenga muchos más años felices y prósperos y que podamos también expresar la esperanza de que todos los que lean esta pequeña relación de su vida, sea joven ó anciano, recuerde lo que con tanta franqueza vos ha manifestado.

Su enfermedad fue indigestión y dispepsia que no respeta ni edad ni sexo. Es la maldición del mundo, los demás padecimientos no son sino su horrible progenie y solamente puede confiarse para curarla en el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, cuyo remedio nos ayudará a que esta enfermedad no destruya nuestra juventud y que no sea un peso en nuestras vidas.

Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrá mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabo Curativo de la Madre Seig d'està de venta en todas las farmacias, droguerías, y espendurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

### MOVIMIENTO DEL CLERO EN ESTA DIÓCESIS

Han sido nombrados curas párrocos, de Cercal, D. Francisco Ferrer y Casadevall; de Brúñola, D. Joaquín Bosch y Ventí; de Gasseras, D. Jaime Bosch y Oliver; de Lluçà, D. Luis Granés y Baruenda; de San Felip de Buixalleu, D. Pedro Vivés y Rocà; de San Sadurní, D. Juan Cervià y Noguer; de Torn, D. Isidro Ferrer y Capelleras; de Ginestar, D. Luis Carbonell y Perpiñà; de Los Horts, D. Ramón Masdevall y Prujá; de Santa Pellaia, D. José Mañalich y Xauvet; de Cadaqués, D. Pedro Montplet y Riera; de Calonge, D. Bartolomé Abrich e Isern; de Armentera, D. Claudio Moret y Vila; de Darnius, D. Mariano Fullà y Llases; de Riudellots de la Selva, D. Martín Franquesa y Llach; de San Félix de Lladó, D. Salvio Bosch y Oliveras; de San Gregorio, D. Juan Brugat y Aupi; de Pont de Molins, D. Miguel Oliveras y Agustí; de Pontós, D. Jaime Mundet y Figueras; de San Andrés Salou, D. José Jordà y Soler y de Pujals dels Pagesos, don Narciso Marimón y Carbó.

Económicos, regentes y coadjutores: don Luis Aulet y Llinàs, económico de San Gregorio, trasladado con igual cargo a Cruilles; D. Salvador Aulet y Llinàs, económico de San Andrés Salou, a Breda; D. Juan Molas y Fabregas, adscrito a la iglesia parroquial de Figueras, económico de Vilatenim; D. Pedro Dalmau y Sala, regente de Garrigás, económico de Llansá; D. Miguel Sabadí y Espigol, económico de Pontós, a Vilarrobau; D. José Mollera y Capdevila, económico de San Félix de Lladó, a Cabanelles; D. Félix Casanovas y Carbó, coadjutor de Amer; D. Gil Rossell y Riera, regente de Amer, con igual cargo a Salt; D. Félix Paradesa y Robert, id. de Salt, a regente de Palamós; D. Pablo Bosch y Soliva, económico de Riudellots de la Selva, regente de Garrigás; D. Andrés Bascós y Pont, económico de Pujals dels Pagesos, coadjutor de Vall de Santa Creu; don Luis Esponellà y Montplet, coadjutor del párroco de Breda, nombrado de Cadaqués; D. Juan Massanellà y Puig, coadjutor de Cadaqués, trasladado a Banes; D. Narciso Llobet y Ripoll, coadjutor de Banes, a San Pol de Mar; D. Gerónimo Estañol y Colls, coadjutor de San Pol de Mar, ha cesado en este cargo para residir el beneficio.

cio que obtiene en la misma feligresía; don José Ribot y Prunell, coadjutor de San Félix de Lladó; D. Pedro Prat y Pujol, idem de San Félix de Lladó, a Massanet de la Selva; D. Joaquín Pararols y Estany, idem de Massanet de la Selva, a San Juan de las Fonts; D. Pedro Guitart y Costa, idem de San Juan de las Fonts, económico de San Ciprián de Lladó; D. Jaime Garriga y Pastells, curapárroco dimisionario de San Ciprián de Lladó, económico de beneficio de la excolegiata de Ullá; D. Pedro Grau y Batlle, coadjutor de San Miguel de Campmajor, a Palau Sabardera; D. José Blanch y Fulladosa, idem de Palau Sabardera, a La Junquera y D. Andrés Puig y Vidal, idem de La Junquera, a Figueras.

### Verdi de moda

Hoy por hoy en París no se habla de otra cosa que de Verdi.

El *Otello* ha sido el chispazo que ha hecho revivir el fuego sagrado del amor de Italia a Francia.

Todo el mundo quiere ver la ópera y aprendérsela de memoria, y en los escaparates de los editores de música no se vén más que partituras de las obras del imortal maestro.

Retratos de Verdi, bustos de Verdi, biografías de Verdi, anécdotas de Verdi, *Verdi partout!*

El presidente de la República ha invitado al insigne músico a su mesa, y en tanto se tomaba el café en el salóncillo de la terraza, madame Casimir Perier tocaba en el piano trozos del *Otello*, que mademoiselle Perier cantaba *sotto voce*.

Reunión de familia que ha impresionado profundamente a la colonia italiana de París, y que abre nuevos horizontes a la amistad que debe unir a los pueblos latinos.

### Asociación literaria de Gerona

Títulos y lemas de las composiciones premiadas.

Premio de un objeto de arte del muy ilustrado señor don Antonio Comyn, diputado a Cortes.—Lo castell d' Farnés.—Lema: ¡Fé y patria! (número 35).

Premio de otro objeto de arte, oferta del excelentísimo señor don Pompeyo de Quintana, diputado a Cortes.—No se adjudica.—Mención honorífica.—Monografía de la ciudad de Ampurias 1894 (número 67).

Premio de dos jarrones dorados y jaspeados de los excelentísimos señores conde de Casal, senador que fué y marqués de Aguilera, diputado a Cortes.—Desierto.

Premio de una medalla de plata, oferta del excelentísimo señor marqués de la Torre, ex-senador del Reino (q. e. p. d.)—De Girona a Panissars.—Balaguer.—Historia de Cataluña.—Libre VI cap. XXXVIII y XXXIX (número 55).

Premio de un ejemplar de la Historia de la revolución francesa, de Mr. Thiers; oferta del excelentísimo señor don Joaquín M. de Paz, exsenador del Reino.—En Corberán de Alet.—Lema: Thiara (número 115).

Premio de un objeto de arte del excelentísimo señor conde de Perelada.—No se adjudica.

Premio de un objeto artístico, ofrecido por el excelentísimo señor marqués de Camps.—Desierto.

Premio de un objeto de arte, dádiva del excelentísimo señor don José Herrero, diputado a Cortes.—L' artiller d' Girona.—Lema: Patria (número 33).—Primer accésit: Episodio del último sitio de Gerona.—Lema: Gerona es inmortal (número 32).—Segundo accésit: L' assalt de Sta. Llucia.—Lema: 19 d' setembre de 1809 (número 108).

Premio de un ejemplar de la obra «El liberalismo es pecado», por Sardà y Salvany; de la edición políglota monumental publicada por la Academia de la juventud católica de Barcelona, ofrecida por don Emilio Saguer, notario de esta ciudad.—De casa—escenes geronines.—Lema: Cada terra fa sa guerra (número 72).

Premio de un jarrón de bronce cincelado que ofreció el doctor don José Porcalla Diomer (q. e. p. d.)—Desierto.

Premio de un ejemplar del Quijote, del claustro de catedráticos del instituto de segunda enseñanza de esta provincia.—No se adjudica.

Premio de un objeto de arte ofrecido por el Casino Gerundense de esta ciudad.—Lo mes ilustre ampurdanés Sant Dámas Papa.—Lema: Adams justios (número 107).

Premio de un objeto de arte del Centro Moral Gerundense de esta ciudad.—Desierto.

Premio de una pluma de plata, oferta de la sociedad La Odalisca de esta capital.—Ahí y ayuu!—Lema: ¡Oh tempora, oh mores! (número 89).

Premio de un objeto de arte que ofreció la sociedad Talla.—Desierto.

Premio de un reloj de metal repujado de oro que ofrece la Asociación Literaria.—Redempció! Lema: ...Mes torna'l sol: la nit es curta (número 129).—Primer accésit: Calma.

—Lema: Que descansada vida la del que hueye del mundanal ruido etc. (número 116).—Segundo accésit: A un amich de montanya (número 127).—Tercer accésit: A la nave.—Lema: Dios exalta a los humildes (número 70).

Gerona 20 de octubre de 1894.—Francisco Ubach y Vinyeta, presidente.—Miguel Buxons, pbro.—Emilio Saguer.—Martin Adroher.—Juan Viñas.

### El czar de Rusia

París 24.—San Petersburgo.—En el parte facultativo expedido á las siete de la noche de ayer, se consigna que durante el dia el czar había experimentado una ligera necesidad de dormir y sufrido algunas contracciones espasmódicas, pero que el apetito había aumentado.

### CHARADA

Es prima dos tertia  
prenda muy usada,  
la tertia primera  
es igual que saca  
mi dos con la tertia  
es cosa sagrada.  
Lo mismo al palacio  
que á pobre cabaña.  
Prima tres se aplica;  
¡ay de á quien le falta!  
Bien nota ó pronombre  
en segunda hallas:  
En fin que ya creo  
con lo dicho basta,  
para que adivines  
tan fácil charada.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la charada anterior  
CARABINA

### Teatro Principal

#### GRAN COMPAÑÍA DE ÓPERA ITALIANA

##### FUNCIÓN PARA HOY JUEVES

La ópera en cinco actos del maestro Meyerbeer,

##### LA AFRICANA

A las 8 y media.

Entrada al patio 0'75 ptas.

Idem al paraíso 0'50.

### Sección Comercial

Cierre de Bolsa de Barcelona.	
Interior . . . . .	71'62 —
Exterior . . . . .	82'17 —
Coloniales . . . . .	00'00 —
Nortes . . . . .	31'35 —
Francia . . . . .	25'80 —
Orenses . . . . .	00'00 —
Cubas viejas . . . . .	110'12 —
Cubas nuevas . . . . .	98'75 —
Obligaciones, Francias 5 p. % . . . . .	95'25 —
Id. Id. 3 p. % . . . . .	53'25 —
Obligaciones no hipotecarias . . . . .	00'00 —
Paris . . . . .	70'50 —
Giros . . . . .	17'00 —
Paris . . . . .	Telegrama de la casa Quintana y Bassols.—Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

### Boletín religioso

#### SANTOS DE HOY

Santos Rafael arc. y Bernardo obs.

#### CUARENTA HORAS

En la Iglesia de las Adoratrices.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

«...mo matrimonio, del cual será Dios el sacerdote, la tierra el lecho nupcial y la posteridad el género humano.»

—Magnífico!—interrumpió con animación Alfredo.—Nunca he meditado sobre esas cuestiones grandiosas.

—Pues medita, amigo querido, medita, y que vengan en tu auxilio la cronología, la fotografía, la astronomía y la historia natural, sin olvidar el estudio de los modernos viajeros de las Indias, que hallan por todas partes señales evidentes de los hechos que se narran en la Escritura, y que, después de haber disputado por mucho tiempo su autenticidad, ha sido necesario reconocerla.

—Me siento dispuesto, y no dudo que llegaré a creer. Pero más que el convencimiento para la inteligencia, necesito consuelos para mi corazón—dijo con amargura el joven.

—Pues acude á Jesucristo—se apresuró á decir Acebedo.—Su vida y su muerte son la síntesis de todas las virtudes, de todas las grandezas, de todos los consuelos. Pero... como has de acudir—exclamó en tono acre el sacerdote—si en uno de tus libros dejas reducido al hijo del hombre á la condición sola-

mente de un ambicioso revolucionario? La impiedad detesta todo aquello que es un freno á sus pasiones. ¿Por qué, si no, dudar de Jesucristo?

—No crees que existió el emperador Augusto con los defectos y las grandesas que la historia le atribuye? ¿No crees en la existencia de personajes muy anteriores á Cristo, como Pericles en Grecia, Alejandro Magno en Macedonia, Licurgo en Esparta, los Tolomeos en Egipto y la disoluta Semiramis en Babilonia?

—Pues por qué niegas al hombre Dios? Los contemporáneos de Jesucristo presenciaron los sublimes actos de su vida, su pacífica propaganda, sus milagros y su fin inimitable. Fin que hacía exclamar al mismo Voltaire que si la muerte de Sócrates era la de un santo, la de Cristo no podía menos de ser la de un Dios. Después, una tradición constante atestigua lo que vieron sus contemporáneos; lo proclaman y lo prueban escritores cristianos, verdaderas lumbres del mundo, y lo sellaron con su sangre miriadas de mártires de todas las clases y de todas las jerarquías. Por otra parte... ¿puede ser sólo un hombre el que cambió con su doctrina las bases del vicio y de la virtud?

tales actos realiza, el que así vive y así muere no puede ser otro que Dios mismo; Alfredo, no lo dudes. ¿Lo crees?—dijo con tono solemne el sacerdote.

—Si creo—contestó Alfredo de San Juan, y se postró de rodillas ante Acebedo que, haciéndole levantar rápidamente, le estrechó contra su corazón.

Ambos amigos lloraron por algún tiempo. Los tronos y los arcángeles, los profetas y las vírgenes, los querubines y los santos se regocijaron en las mansiones celestiales, y Dios, desde su trono de luz, tendió una mirada de misericordia sobre aquellos jóvenes ilustres.

DE EXTRAS: 1.º El 10 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don José María de la Torre, ex-senador del Reino, en la iglesia de la Consolación. 2.º El 11 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Joaquín M. de Paz, ex-senador del Reino, en la iglesia de la Consolación. 3.º El 12 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Salvador Aulet y Llinàs, económico de San Félix de Lladó, en la iglesia de la Consolación. 4.º El 13 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Claudio Moret y Vila, regente de la iglesia parroquial de Vilatenim, en la iglesia de la Consolación. 5.º El 14 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Martín Adroher, regente de la iglesia parroquial de Riudellots de la Selva, en la iglesia de la Consolación. 6.º El 15 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don José Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 7.º El 16 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Emilio Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 8.º El 17 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Salvador Aulet y Llinàs, económico de San Félix de Lladó, en la iglesia de la Consolación. 9.º El 18 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Claudio Moret y Vila, regente de la iglesia parroquial de Vilatenim, en la iglesia de la Consolación. 10.º El 19 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Martí Adroher, regente de la iglesia parroquial de Riudellots de la Selva, en la iglesia de la Consolación. 11.º El 20 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don José Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 12.º El 21 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Emilio Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 13.º El 22 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Salvador Aulet y Llinàs, económico de San Félix de Lladó, en la iglesia de la Consolación. 14.º El 23 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Claudio Moret y Vila, regente de la iglesia parroquial de Vilatenim, en la iglesia de la Consolación. 15.º El 24 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Martí Adroher, regente de la iglesia parroquial de Riudellots de la Selva, en la iglesia de la Consolación. 16.º El 25 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don José Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 17.º El 26 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Emilio Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 18.º El 27 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Salvador Aulet y Llinàs, económico de San Félix de Lladó, en la iglesia de la Consolación. 19.º El 28 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Claudio Moret y Vila, regente de la iglesia parroquial de Vilatenim, en la iglesia de la Consolación. 20.º El 29 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Martí Adroher, regente de la iglesia parroquial de Riudellots de la Selva, en la iglesia de la Consolación. 21.º El 30 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don José Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 22.º El 31 de noviembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Emilio Saguer, notario de Gerona, en la iglesia de la Consolación. 23.º El 1 de diciembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Salvador Aulet y Llinàs, económico de San Félix de Lladó, en la iglesia de la Consolación. 24.º El 2 de diciembre, se celebró la misa funeral por el fallecimiento de don Claudio Moret

# Pectoral de Cereza

del Dr. AYER

NO TIENE IGUAL

PARA LA CURACIÓN RÁPIDA DE

Resfriados, Toses, Gripe,  
Y MAL DE GARGANTA.



Alivia la tos más afectiva, pálida la inflamación de la membrana, desprendre la fiebre y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargotillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonares á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

# JUAN ALCARREÑO

POR

D. Teodoro Baró.

Esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que consta elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al precio de Una peseta, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar á los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que el principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos



**MORRHUOL**  
PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO  
DEL DR. PIZÀ  
PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO.  
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhoul contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra laisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, lantitismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 36 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

## Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Séverin, 43, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estremimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apagan rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 250 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cént.

Vino Decagni à la Kina-foca, 350 frs.

Crema Rosa Tasible. Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44 rue Saint Séverin—París

## LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5—PARIS.

Gran revista parisina de literatura y modas. Edición española de «La Famille», que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PERLE, 5—PARIS.

## RECONSTITUYENTE

del DR. FERRER

GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL  
toddado con hipofosfites de quinina y de soda

Preparado por el Dr. TREMOLS

SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE  
al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Combatte con seguridad de buen éxito, la hipertrofia del corazón, la anemia, la clorosis, los infartos ganglionares, el mal de Pott, la osteomalacia (afección de los huesos), la bronquitis crónica, tuberculosis en primer y segundo grados, la escrófula, el artritis (inflamación articular), herpetismo, psoriasis, raquitismo, bocio, reumatismo crónico, la gota, el lupus, afecciones de la garganta, inapetencia, los tumores blancos, la hidropesía, leucorrhea (flores blancas), hipocondría, etc., etc.

Depositorios: Sres. VICENTE FERRER Y C. — Barcelona

De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

## SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos á Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas dijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAONE, POITOU y BOUBOURGNE y admisiones de carga y pasajeros para Río: JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

El dia 26 de Octubre saldrá del puerto de Barcelona EL VAPOR

## PROVENCE

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros. — 2.ª 160 duros. — 3.ª 140 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras, bajo cubierta, y se les proveerá de gerón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne, frasca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también considerados en cuenta del mismo gobierno (por medio Corra-Cerrí) al punto de la República que ellos elijan. Las personas sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el dia 10 en el local destinado por la compañía. Consignatarios: Sres. Ripoll y C. Plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan paquetes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boza.

## ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

— 347 —

faz radiante de purísima alegría, oprimió con ambas manos dulcemente, y besó con ternura la hermosa cabeza de su amigo. Este se hallaba poseído de inmenza tristeza.

Daniel entonces continuó:

—Te habló el creyente con dureza. Ahora el sacerdote y el amigo te hablarán en el lenguaje de la caridad. En tus amarguras, en tus desdichas, en tus horas de sufrimiento acude á buscar consuelo en Jesucristo.

¿Quieres pruebas de una gran misericordia? Cristo perdona á la impúdica Magdalena.

¿Quieres ejemplos de consoladora indulgencia? Cristo evita que muera á pedradas la mujer adultera.

¿Deseas penetrarte de lo que alcanza un solo instante de arrepentimiento sincero? Cristo dijo al buen ladrón, olvidando su vida de crímenes: *Tu serás conmigo en el reino de mi eterno padre.*

¿Anhelas ver la caridad llevada hasta lo divino? Pues contempla á Jesucristo en su terrible pasión, espirando en medio de la mas amarga de las agonías y pidiendo perdón y misericordia para sus verdugos.

El que tales principios proclama, el que

— 346 —

Antes de Jesucristo, se consideraba como grandeza el orgullo, y la humildad como bañezza. Según el Evangelio, el primero es el más capital de los vicios, y la segunda una de las más bellas virtudes.

A las pasiones desbordadas y á las obscenidades del paganismo, opuso las dulzuras del amor conyugal, que convierte el hogar en templo y en altar el tálamo.

A la esclavitud y á otras iniquidades, opuso la igualdad entre todos los hombres.

A la desesperación del que sufre, le enseñó la existencia de la otra vida; y proclamando, en fin, el principio de caridad como base de todo gobierno y de toda sociedad, hizo la revolución más bienhechora que registran ni siquiera los anales del mundo.

Daniel, encendido por el fuego de santas pasiones, y viendo la emoción de Alfredo, cogió rápidamente el crucifijo, y presentándole á su amigo, dijo con voz solemne e imperativa:

—Humilla la cabeza, y besa los pies del Señor.

El impio reclinó la frente sobre el crucifijo, y así permaneció largo rato. En tanto el ministro del Dios de las misericordias, con la

en el Canadá. En Groslandia salió el hombre de un pescado de concha, y la Escandinavia vió nacer á Askus y á Emla. Odin les dió el alma, Henero la razón y Ledin la sangre y la hermosura.

—Mucho de eso—dijo sin poderse contener el descreído—es grosero, y todo, por lo menos, fantástico.

—Ah!—exclamó el sacerdote con alegría y entusiasmo al oír la declaración espontánea de su amigo.—Escucha, escucha, cual es la tradición de Moisés, escrita de una manera bellísima por un escritor insigne: «¿Qué cosa

»más natural, dice, y más magnífica, al mismo tiempo, ni más fácil de concebir, ni más acorde con la razón del hombre, que el Criador, descendiendo en el seno de la antigua

»noche para crear la luz en una sola palabra? A su voz el sol aparece, como suspendido en el centro de los cielos y de esa inmensa bóveda azulada; con sus invisibles redes atrae

»los planetas, y los retiene alrededor de su grande órbita, como su presa; los mares y los bosques comienzan á bambolearse sobre

»el globo, y oyense, al fin, las primeras voces que anuncian al universo entero ese co-

58